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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Schönberg 
(SCHÖN/WA/02/2016) vom 15.09.2016 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Sven Asbahr  

Mitglieder 
Herr Stefan Hirt  
Frau Antje Klein  
Herr Henner Meckel Vertretung für Herrn Wolfgang Mertineit 
Frau Anja Rabe-Schollmeyer  
Herr Dieter Schimmer  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Klaus Stelck  

von der Verwaltung 
Frau Christel Brandt Tourist-Service 
Herr Folkert Jeske Tourist-Service 

Gäste 
Herr Dr. Kai Ahrendt Büro für Umwelt und Küste 
Herr Christian Lüken Gemeindevertreter 
Frau Christine Nebendahl Gemeindevertreterin 
Herr Tim Neumann ITT Port Consult 
Herr Dipl.-Ing. Bernd Opfermann b&o Ingenieure 
Herr Hans Joachim Stephan Seniorenbeirat 

Protokollführer/in 
Frau Miriam Matthies Tourist-Service 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Wolfgang Mertineit  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberger Strand, Käptn´s Gang 1, Tourist-

Service, Sitzungsraum 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
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 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-
keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 

 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

03.03.2016 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Sanierung der Seebrücke SCHÖN/BV/093/2016 
   
 7.   Projekt "Sedimentmanagement" SCHÖN/BV/088/2016 
   
 8.   DLRG Haus SCHÖN/BV/087/2016 
   
 9.   Bericht des Betriebsleiters  
   
 10.   Antrag der CDU-Fraktion: Beschaffung einer digitalen Info-

Stele 
 

   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Beschluss: 
Die TO-Punkte 8 und 9 werden in den nicht öffentlichen Teil verschoben. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Bürgermeister lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die Punkte 8, 9, 14, 14.1 und 15 werden in dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung beraten. 
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TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Herr Stephan weist nochmals daraufhin, dass der Seniorenbeirat einen Geldautomaten am 
Strand für erforderlich hält, es im nächsten Jahr aber die Möglichkeit geben wird, sich bei 
Edeka ab einem Einkaufswert von 20,00 € Bargeld auszahlen zu lassen.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

03.03.2016 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Herr Stelck bittet um Korrektur des Protokolls: 
Herr Schimmer war in Vertretung für Frau Mainz anwesend. Zusätzlich war Herr Stelck bei 
der Sitzung anwesend. Herr Mainz ist kein Mitglied des Ausschusses. 
 
Zur Niederschrift vom 03. März 2016 gibt es keine weiteren Anmerkungen. 
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt. 
 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 03.03.2016 wurde beschlossen, dass … 
 
… der Restbuchwert des Gebäudes WC-Anlage und Kiosk Buhne 31 im Jahr 2015 abge-
schrieben wird. 
 
… eine mobile Rettungsstation gemäß dem Angebot A2666 der Materialstelle der Bundes-
geschäftsstelle der DLRG gekauft wird. 
 
… der Sperrvermerk zur Stelle Nr. 02 im Stellenplan des Tourist-Service aufgehoben werden 
soll. Die Stelle soll dann intern neu besetzt werden.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Sanierung der Seebrücke 

Vorlage: SCHÖN/BV/093/2016 
 
Herr Opfermann stellt das Projekt Sanierung der Seebrücke gemäß der Vorlage vor. Zusätz-
lich weist er daraufhin, dass eine Ausstattung der Seebrücke mit einer einseitigen LED-
Leiste im Handlauf zeitgemäß sei und eine Überprüfung der Seebrücke bezüglich Standsi-
cherheit und Verkehrssicherheit alle 2 Jahre fällig sei. Die letzte Überprüfung erfolgte im Jahr 
2012. 
  
Herr Schimmer fragt an, ob das Streichen des Geländers die Lebensdauer des Holzes ver-
längern würde. 
Herr Opfermann erklärt, dass das Streichen des Geländers nicht zielführend sei, weil das 
Holz ohne Belüftung noch schneller verrotten würde. 
 
Es schließt sich eine kurze Diskussion an und es wird eine neue Vorlage mit überarbeiteten 
Kosten gefordert. Zusätzlich soll die Umrüstung der jetzigen Beleuchtung auf LED-Lampen 
geprüft werden. 
 
Frau Klein betont die Notwendigkeit der Sanierung. Die Seebrücke ist das Aushängeschild 
der Gemeinde und müsse entsprechend gut aussehen. Sie merkt an, dass in Zukunft eine 2-
jährige Überprüfung der Seebrücke bezüglich Standsicherheit und Verkehrssicherheit erfol-
gen soll. 
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Beschlussvorschlag: 
Es wird kein Beschluss gefasst.  
Das Thema wird in der Gemeindevertretersitzung am 22.10.2016 erneut behandelt. Hierzu 
soll die Firma b&o Ingenieure in der KW 38 ein neues Angebot einreichen. Dieses Angebot 
soll die baulichen Elemente, sowie die Ingenieurleistungen und eine neue Kostenschätzung 
enthalten. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Projekt "Sedimentmanagement" 

Vorlage: SCHÖN/BV/088/2016 
 
Herr Dr. Ahrendt erläutert die Vorlage. 
Es schließt sich eine kurze Diskussion an. 
 
Herr Neumann von der Firma ITT Port Consult merkt an, dass es bisher keine wissenschaft-
lichen Daten zum Thema Sedimentbewegungen gibt. Bei vorhandenen Daten kann geprüft 
werden, welche Maßnahmen ergriffen werden können. Dies könne eventuell gemeinsam mit 
dem LKN im Rahmen eines Forschungsprojektes erfolgen. 
 
Herr Jeske gibt zu bedenken, dass die erforderlichen Sandmengen bisher geschätzt wurden. 
In Zukunft sollte man Maßnahmen definieren, die die Sedimentbewegungen gezielt beein-
flussen.  
 
Beschluss: 
Der Wirtschaftsausschuss beschließt die Durchführung der Phase I im Jahr 2017. 
Dafür sollen 3000 € in den Wirtschaftsplan 2017 des Tourist-Service eingestellt werden. 
Herr Dr. Ahrendt wird nach Genehmigung des Haushaltes mit der Durchführung der Phase I 
beauftragt. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: DLRG Haus 

Vorlage: SCHÖN/BV/087/2016 
 
Herr Jeske erklärt die Vorlage. 
 
Es schließt sich eine kurze Diskussion über den schlechten Zustand und die generelle Nut-
zung des DLRG Hauses an.  
 
Beschluss: 
Weitere Gespräche werden in den nichtöffentlichen Teil der Sitzung verschoben. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Bericht des Betriebsleiters 
 
Herr Jeske erläutert die Vorlage. 
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Es schließt sich eine kurze Diskussion zum Thema Schlafstrandkorb an. Bis zum 26.10.2016 
soll Frau Gosch eine Ausarbeitung zur Vermietung des Schlafstrandkorbes einreichen. Das 
Thema soll dann im nächsten Wirtschaftsausschuss am 03.11.2016 erneut besprochen wer-
den. 
 
Frau Klein schlägt vor, Herrn Radde, der die Nawimenta betreut, zum nächsten Wirtschafts-
ausschuss einzuladen, um über seine Arbeit zu berichten.   
 
 
 
TO-Punkt  10: Antrag der CDU-Fraktion: Beschaffung einer digitalen Info-Stele 
 
Herr Lüken stellt das Projekt „Beschaffung einer digitalen Info-Stele“ vor und wünscht im 
Namen der CDU den Beschluss zur Verfolgung der Beschaffung einer solchen Info-Stele 
über den Tourist-Service. 
 
Herr Jeske schlägt vor zunächst eine Recherche durchzuführen und einen Kostenvoran-
schlag einzuholen. 
 
Herr Schletze merkt an, dass kein Beschluss gefasst werden kann, da diese Thematik in das 
Tourismuskonzept gehöre. Dieser Ansicht schließt sich die SPD an. 
 
Das Thema zur Beschaffung einer Info-Stele wird bei der nächsten Wirtschaftsausschusssit-
zung auf die Tagesordnung gesetzt.  
 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Es liegen keine Bekanntgaben und keine Anfragen vor. 
Herr Asbahr schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

ges. Antje Klein   
- stv. Bürgermeisterin -   

   
   
   

gez. Sven Asbahr gez. Miriam Matthies Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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